
2 月 20 日晚，马院教师热烈讨论教代会感想

学院院办公室

李靖：在今天讨论会上，聆听了书记的讲话，让我倍受鼓舞。从学校愿景规划，重点工作，

思政育人，个人发展，家庭生活，让我受益匪浅，让我的工作有了新的方向和强大动力。在

今后的工作中，我将重新评估自己的优势，根据学校学院发展的需求，匹配自己的特质，为

学校的发展贡献自己的力量！

纲要教研室

张朝霞：从当年看到王晶书记绕道走，到今天与王晶书记面对面交流，一路走来，感受着王

晶书记的工作方法的很大变化。在和风细雨中，在温情关切中，给了我们基层老师满满的情

绪价值。上下同心者胜。乘大艺发展东风，跟着马院领导班子继续潜心奋斗，砥砺前行，为

建设一流马院贡献绵薄之力。

张丽华："四有好老师"这份沉甸甸的荣誉，是各位领导和同事们对我以往个人努力的认可和

肯定，也是对我未来发展的鼓励和鞭策。它提醒我，作为教育者，我们永远在路上，需要不

断学习、不断进步，以更高的标准要求自己，为学生的全面发展贡献更大的力量。此次获奖

也让我深刻体会到坚持与努力的价值，激励我继续前行，在未来的道路上不断追求卓越，为

实现学校高质量发展新跨越贡献自己的一份力量。

宋鹤：今天听了会议振奋人心，感触就是要继续撸起袖子加油干！

徐薇：今天下午有幸聆听王晶书记满含温情的讲话，宛如一阵春风，让我对工作、家庭与生

活有了更深度思索。同时，面对时代的飞速变迁对思政课程带来的机遇和挑战，我更要努力

学习，学会拥抱科技变革，不断探索创新，勇敢成为卓越的教育者。

李敏：参加此次教代会，我倍感荣幸，也对学校接下来的工作方向有了全面认知。此次与书

记的谈话使我备受鼓舞，后续我会把这份激励转化为实干，为学校发展添砖加瓦。

孙晓贺：今天的讨论会让我既受鼓舞又感到责任重大，王晶书记 50 分钟的讲话，深入浅出、

饱含温情，为我们马院教师指明了未来努力奋斗的方向，为此我感到干劲十足！2025 年，

大艺校庆如约将至，申硕的工作也正在进行中，十四五收官工作以及十五五起步工作也正处

在重要阶段。在这样一个特别的年份里，我将用思想做罗盘，用勤奋做引擎，用汗水做燃料，

在大艺沃土上努力向下扎根，健康向上生长！

概论教研室

武晓霞：新年第一会，党委书记走进马院是马院人的荣光和使命所在。我们感受到了党委书

记的温情，励志要做书记那样一个纯粹、快乐的人，为党的创新理论传播、为培养时代新人

贡献吾辈全力。十九载前成为大艺人，只因与书记相识相知。从转设到合格到审核，个人在

场进场勇担责；过去从教人生全参与，亦希未来余生不缺席。愿与同心同德者聚力，共同成

就大艺新愿景。

刘国辉：刚刚看到上面各位的发言，也已学习完毕！在各位的推动下，我也说几句吧！谈谈

自己的感想。一天的教代会历程，感受深刻。首先是再次强烈感受到了大艺铿锵有力前进脚

步，例如，以“四期”为代表的校园建设愿景，以“申硕”为牵引扎实构筑名校平台的宏伟路线

图，如此等等无不震奋人心；同时，做为大艺的一分子也感受到了肩上责任的重大；在大艺

高歌猛进的征程上，能否也留下属于自己的脚印，做出自己应有的贡献？这是在领导们讲话

中，不断叩击我心灵的问题。自己身为一名与大艺相伴走过 21 的老教师，希望自己的余热

继续洒在大艺这块已是肥沃的土地上，为实现大艺梦做出应有的贡献！最后，我也赶赶时尚，

编写了一首词，献给各种同事以共勉！

西江月·赠大艺思政课老师



几度春秋坚守，万千桃李芬芳。

讲台三尺授真章，赢得人人敬仰。

思政课中明理，人生路上图强。

初心不忘勇担当，共筑大艺梦想。

高全梅：今天的讨论会上，书记的讲话高屋建瓴、鞭辟入里，我深受鼓舞。从学校的长远愿

景规划，到阶段性重点工作的统筹部署；从思政育人的创新理念与实践路径，到我们教职工

个人职业发展的殷切指引，乃至对家庭生活与工作平衡的关怀，书记谈及的每一方面都让我

收获满满。展望未来，我会以此次讲话精神为指引，把个人成长融入到学校发展的大局中，

以更加饱满的热情和昂扬的斗志，在岗位上发光发热，为学校的发展添砖加瓦。

王晓敏：今天的讨论会让我深受鼓舞，深深的感受到了书记对思政教师的殷切期盼，作为青

年教师，我必将紧紧抓住大艺提供给我们的机会和平台，努力提升自己，为实现 30 年大艺

梦贡献自己的力量！

符嘉文：在听完下午王晶书记殷切的讲话后，我深感振奋与责任重大。无论是在会议上与同

志间的交流，还是后续书记提出的一系列学校与马院发展前景，并在此基础上进行了深入而

富有成效的探讨。作为一名大艺马院的青年教师教师，我感受到学校对于思想政治教育的重

视程度。在今后的工作中我将引导学生树立远大目标，扎根中国大地，植根于人民，担当历

史使命，为国家和社会培养优秀的艺术类社会主义接班人。

附祝诗——《大连艺术学院教代会礼赞》

春回大地暖山川，艺苑群贤聚堂前。

教代盛会开新局，共襄伟业绘宏篇。

献策建言谋发展，集思广益谱华年。

丹心一片育桃李，热血满腔铸梦圆。

三尺讲台传薪火，一方净土育英贤。

艺海扬帆破浪行，书山探宝志更坚。

春风化雨润心田，桃李芬芳满校园。

艺苑花开香万里，硕果累累枝头悬。

承前启后创辉煌，继往开来谱新篇。

扬帆远航再启程，砥砺前行志更坚。

教代精神永流传，艺苑明天更灿烂。

同心协力创伟业，携手共进谱新篇。

艺苑花开春满园，教代精神永流传。

共襄盛举创辉煌，艺苑明天更灿烂。

徐茗萋：作为一名马克思主义学院的青年教师，第一次参与到参加教职工代表大会，我深受

鼓舞，倍感振奋。此次教代会不仅让我更清晰地把握了学校的发展脉搏，也让我对自身的使

命与责任有了更深的认识，让我明白，思政教育者的舞台不仅在课堂，更在学校发展与时代

变革的大局中。

杨怡晴：今天下午参加讨论会，让我备受鼓舞，王晶书记的话给我很多人生启迪。今后，我

将立足本职工作，做好科研教学工作，为三十年大艺梦的实现而努力！

张钟蓦：通过参会，我更加明确了自己的努力方向。在今后工作中，我将以此次会议为契机，

不断提升自己，积极投身学校和学院建设，为培养德智体美劳全面发展的社会主义建设者和

接班人贡献自己的力量。相信在学院领导的正确带领下，在全体师生的共同努力下，马院一

定能够取得更加辉煌的成就！

任引沁：六十感怀兼教代会志怀



卅载寻梦志未休，舰艇别后艺园留。

十二春秋育桃李，七番教代议鸿猷。

岁月如流六十度，初心似火未曾收。

昔日挥楫沧海渡，今朝执卷杏坛游。

每念征途多砥砺，常思使命少闲愁。

教坛盛会群贤聚，共为黉门绘远谋。

提案建言倾肺腑，谋篇布局展宏畴。

学科拓展添新彩，教育革新解旧忧。

喜看后生多俊彦，更期吾校上层楼。

老骥伏枥情犹壮，愿化烛光映九州。

余生仍付兴庠事，再谱华章岁月酬。

德法教研室

董娇：今天聆听了姜校长和王晶书记的讲话，让我们备受鼓舞！尤其今天下午与王晶书记的

面对面交流，让我们更是深感温暖，感受到了学院领导对每一名大艺人的珍爱与关心，感受

到了一位大家长为我们每一位大艺人的全方位考量，大艺不仅为我们提供了一个成长的平台，

同时，书记又为我们传递了建构幸福人生的密码。我将带着这份温暖与激励，以更加饱满的

热情、更加坚定的信念投入到工作中，在大艺马院的这片热土上，书写属于自己的奋斗篇章。

于杨：这次会议让我深受鼓舞，王晶书记的讲话为我们指明了方向，作为青年教师我会决心

以更加饱满的热情投身教学，勇于攀登，为大艺和马院的高质量发展添砖加瓦，共创辉煌！

梁晓飞：今天下午交流让我信心倍增，干劲十足！0 距离和书记谈心很是激动。作为双肩挑

的我，我将紧紧围绕学校的四件大事贡献自己的力量，服务好大家的同时站稳讲台！站稳讲

台的同时要搞好科研！要树立终身学习的理念不断提升自己的综合素质！作为一名新党员要

不断提升自己的思想觉悟！以最好的自己去迎接 2030 年的大艺！期待 2030 年 12 月 31 日的

到来！这次会议让我深受鼓舞，王晶书记的讲话为我们指明了方向，作为青年教师我会决心

以更加饱满的热情投身教学，勇于攀登，为大艺和马院的高质量发展添砖加瓦，共创辉煌！

郭笑羽：参加完教职工代表大会，聆听了王晶书记的讲话后，我收获满满。身为青年教师，

我也备受鼓舞，让我深切感受到自己能为学校发展出一份力。

往后，我将以此次会议为契机，把会议精神转化为实际行动，在自己的岗位上努力工作，为

学校的发展添砖加瓦，同时也期待学校在全体教职工的共同努力下，能够取得更加辉煌的成

就，为教育事业的发展做出更大的贡献。

朴希玉：作为马院的青年教师，我深感此次会议振奋人心，今天王晶书记也提到了 ai 技术，

面对人工智能的挑战，我意识到必须要不断提升自我，努力成为“懂专业，善创新，驭 ai”
的新时代教师。同时，我也会向邹芳芳老师为榜样，弘扬教育家精神，用心上好每一堂思政

课，用有温度、有深度的课程内容引领学生成长。大艺是我们的精神家园，我将为之奋斗终

生，共创辉煌未来。

附上祝诗《满江红·大艺情》

大艺巍巍，春风里、群英荟萃。

忆往昔、峥嵘岁月，硕果累累。

审核评估传捷报，蓝图再绘心潮沸。

看今朝、马院聚贤才，豪情沛。

王书记，亲与会；谈发展，谋良计。

思政课革新，育人为本。

精益求精扬斗志，攻坚克难开新岁。



献终身、共筑大艺梦，千秋美。

马瑞佳：通过参与此次会议，聆听了书记的发言，使我深切感受到大艺对我们青年教师的重

视以及给我们青年教师提供了无比广阔的发展平台，我将带着一份感恩之心和一份对教育事

业的初心，不断提升自我，为学院的发展贡献出自己的绵薄之力。

郭秀银：今天教代会和讨论会上领导们的讲话，让我更多地了解了大艺，更深刻地体会到思

政课程的重要地位和意义，感受到领导们对思政课程的重视，感受到书记春天般的温暖和期

望，我很幸运在最好的时机成为大艺的一员，我会尽我所能，在为大艺和马院高质量发展添

砖加瓦的同时，提升能力，完善自我！

原理教研室

申婷：

教代会上听报告，

思政教师心自豪。

立德树人担使命，

春风化雨育新苗。

教育改革展宏图，

创新理念步步高。

师生共进齐努力，

校园处处涌春潮。

虽然未能面对面，

已感蓝图已绘好。

携手同行创佳绩，

硕果累累满马院！

文怡然：

《西江月·马克思主义学院青年教师》

学海扬帆追梦，杏坛播雨传薪。

马克思主义铸师魂，立德修身奋进。

四有良师为范，千秋伟业求真。

添砖加瓦献青春，学院荣光共酝。

姚琦雪：通过参加本次会议，更加加深了我对马院、对大艺未来发展的期待，我将积极响应

学校的号召，立足本职工作，为学校的发展贡献自己的力量。同时，我也将不断提升自己的

教育教学水平，针对不同专业的学生特点设计有效的教学内容，为培养更多的大艺人才而努

力奋斗！

苏晓丽：身为大艺的思政教师，我深感机遇就在眼前。学校蓬勃发展，为思政教育开拓了广

阔天地。我将怀着感恩的心，以饱满的热情和十足的干劲，在这发展的黄金时期，全力以赴、

拼搏不息。

多丹华：听了今天各位领导的讲话，感慨万分，感谢大艺让我拥有了一支粉笔-两袖微尘-三
尺讲台-春风化雨的光荣职业！年复一年的岁月更替中，我收获着自身的沉淀和成长，更是

亲身见证着学校的发展与壮大！所有的成绩和辉煌，都离不开董事长自强不息、开拓进取、

无私奉献的精神，这种精神更是深深地影响着我和我的学生们，今后的工作中我一定紧跟学

校及学院发展步伐，在王书记及我院领导们的带领下，踏实努力，勇往直前！一声大艺人，

一生大艺人！

许英红：教代会有感。作为大连艺术学院的一名思政教师，参加此次教代会，我深受鼓舞。

过去一年，学校在各方面取得的成绩有目共睹，这离不开领导们的高瞻远瞩和精心部署，也



离不开每一位师生的付出。

聆听学校未来五年规划，我看到了学校的蓬勃发展与无限潜力。建设博物馆、艺术研究中心、

体育馆，彰显学校对艺术教育的执着追求与长远布局。

作为思政教师，我深感责任重大。在今后教学中，我定会以更高标准要求自己，将思政教育

与艺术专业深度融合，引导学生树立正确价值观，为培养德艺双馨的艺术人才贡献力量。我

坚信，在学校领导的引领下，在全体师生的共同努力下，大连艺术学院必将迈向更高的台阶，

创造更加辉煌的明天！

附祝诗：寄校志怀

教代启新程，黉门绩已呈。 心随宏略奋，艺院梦将成。

亢莹：此次教代会作为获奖者，心里感慨万千，感谢学校的培养，感谢一直以来各位领导和

同事们的指导和帮助。工作近 19 年，内心秉持“功成不必在我，功成必定有我”的信念，一

路来见证，参与了马院的发展的壮大，深知此次获奖是对我辛勤付出和不懈努力的肯定。未

来可期，展望大艺未来广阔发展前景，一流马院建设宏伟目标，相信只要有拼搏奋斗的干劲，

久久为功的韧劲，每个人都会有出彩的机会！


